

Relation ou Journal du voyage du Pere Gravier,
de la Compagnie de Jesus en 1700 depuis
le Pays des Illinois Jusqu'a l'Em-
bouchure du Fleuve Mississipi

*écrit au Pere de Lamberuille et Envoyé du Fort de Mississipi a 17.
Lieues de sa decharge dans le Golfe ou mer
Mexique Le 16e. Fevrier. 1701*

MON REVEREND PERE.

Pax Xi.

J'ay recû a mon retour de Michilimachinack la lettre que vous m'avez fait l'honneur de mecrire par le Mississipy Inscrite au Pere Aueneau qui me la envoyée a Chikagoüa, d'ou je Suis party en 1700 le 8^e. Septembre pour venir icy. je suis arriué trop tard aux Illinois du detroit dont le Pere Marest a soin, pour empescher la transmigration du Village des Kaskaskia qu'on a fait avec trop de precipitation sur les nouvelles incertaines de l'establissement de Mississipi. Je ne crois pas que les Kaskaskia se fassent ainsi separez des Peouïarooüa, et des autres Illinois du détroit, si J'y fusse arrivé plûtost, J'y suis du moins venu assez tôt pour reunir un peu les esprits, et pour empêcher l'insulte que les Peouïarooüa et les Mouïngouëña étoient resolués de faire aux Kaskaskia et aux François en s'embarquant. J'ay parlé a tous les Chefs en plein Conseil, et comme ils conseruent toujours quelque respect et quelque bonne volonté pour moy, l'on s'est separé fort